



CIGAR LOUNGE

OHNE RAUCH /// WITHOUT SMOKE

TEXT: IRENE RITTLER

Seit Dezember des Vorjahres verfügt das in den Schweizer Alpen gelegene Grand Hotel Park Gstaad über eine Zigarrenlounge der besonderen Klasse. Selbst bei voller Auslastung sind in der im Stil eines britischen Privatclubs ausgestatteten Lounge keine Rauchschwaden wahrzunehmen.

Die Technologie dafür stammt von der Genfer Firma Airkel und wurde vom renommierten Zigarrenhändler Vahé Gérard 2010 zum Patent angemeldet. Anders als bei herkömmlichen Systemen erfolgt ein vertikaler Luftaustausch, generiert durch kleine Öffnungen an Boden und Decke der Lounge. Durch den gleichmäßigen Luftstrom wird Rauch in Richtung Decke transportiert und der Raum durch die Bodenöffnungen mit frischer Luft versorgt. Unmerklich und zugluftfrei wird alle zwei Minuten die gesamte Raumluft ausgetauscht. Das Grand Park Hotel ist nach dem Hotel Sterling und der Bongénie-Lounge in Genf damit die dritte Lounge, die auf diese innovative, aber nicht ganz billige Technologie setzt. Beim Design lag der Hauptfokus eindeutig auf dem Versprechen von Komfort und Geselligkeit an seine rauchenden Gäste. Ohne die Notwendigkeit auf Kompromisse sind sowohl Zigarrenraucher als auch nichtrauchende Besucher dazu eingeladen, die Club-Atmosphäre in Chesterfield-Sofas zu genießen.

Since last December, the Grand Hotel Park Gstaad, located in the Swiss Alps, has operated a cigar lounge in a class of its own. Even at full occupancy, there are no billows of smoke in this private lounge, elegantly outfitted in the style of a British gentlemen's club.

This technology was developed by a Geneva-based company, Airkel, and patented by renowned cigar retailer Vahé Gérard in 2010. Unlike conventional ventilation systems, it features a vertical air exchange, generated through small perforations in the floor and on the ceiling. The uniform airflow transports smoke up to the ceiling and supplies the room with fresh air through holes in the floor. Without creating a draft or breeze, the room's entire air supply is completely refreshed every two minutes.

After the Hotel Starling and the Bongénie Lounge, both in Geneva, the Grand Park Hotel is now third to offer this innovative, though not exactly inexpensive, technology. With this design, it's clear that the hotel's main priority is a commitment to comfort and conviviality for its smoking guests. Cigar smokers and non-smokers alike are invited to savor the club-like atmosphere from the plush Chesterfield sofas – without needing to compromise.

Oben: Die Investition in neue Technologie macht das Zigarerrauchen in rauchfreier Atmosphäre möglich

Above: An investment in new technology facilitates cigar smoking in a smoke-free environment